

LA VOZ

DIA DIO GRAFICO DE INFORMACION



EL APPLAUDIDO GABALLISTA CORDOBÉS ANTONIO CAÑERO, VISTO P. R. EL DIBUJANTE RICARDO MARIN.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

CURTIDOS

Manuel Martín Robles

María Cristina, 9

El gremio de zapateros podrá hallar en este establecimiento todos los artículos precisos a su oficio con más beneficios que en otro sitio y de calidad excelente.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PAR INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A:

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Ma. lín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

JUAN GRANDE KELLER

ALTAS NOVEDADES EN TODA CLASE DE ARTICULOS PARA PROPAGANDA
Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba.

GRAN TEATRO

Compañía dramática de Marta Grau.

Función para hoy jueves 30 de Octubre de 1924

A las nueve y media de la noche.—Segunda de abono.—Primero: Sinfonía.—Segundo: Estreno colosal del drama en verso, dividido en tres actos, de Luis Fernández Ardavin, titulado **El Bandido de la Sierra**. Gran éxito del Teatro del Centro de Madrid.—Mañana viernes 31, tercera de abono: **Don Juan Tenorio**.

SALON RAMIREZ

Función para hoy jueves 30 de Octubre 1924

Grandes secciones de Cine y Varietés desde las ocho y media en adelante.—Estreno de la segunda jornada de la grandiosa película en cinco partes, **La verdad oculta**. Hoy exhibición de la tercera, cuarta y quinta partes.—Éxito grandioso de la notable bailarina **Carolina Esbry**.—Clamoroso éxito del originalísimo número formado por una señorita y un caballero, **Kalvo and Compañía**.—Colosal éxito de la notable atracción compuesta de tres señoritas y un caballero, **Meris-Ciglés**.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS
DELICADOS Y AJADOS
POR EL USO DE OTROS
DEPILATORIOS
Se vende en todas partes.



BARCELONA

A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la **Electro-isis (Depilación Eléctrica)**.

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Relojería Royal

(Junto al Circulo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fabrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

Salón de Señoras

con todos los adelantos modernos en Masaje Facial y Estético; lavado de cabeza, lavado eléctrico; ondulación Marcel, Tinturas, Manicura y Pedicura.

Calle de Pompeyos 1, duplicado.—On Barle Francais.—Teléfonos 350

Informaciones de la mañana

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

No hace muchos días insertábamos en las columnas de este periódico el ruego de varias personas quejándose, con razón justificada, del abuso que con frecuencia cometen en esta capital los ciclistas.

Hoy recibimos una nueva queja en tal sentido. Se nos dice que no ya solo invaden los paseos los que a este deporte se dedican, sino que hasta se introducen en los laterales de la estación central, por aquello de que están asfaltados y constituyen para ellos una excelente pista a fin de realizar sus prácticas.

Además, estas prácticas suelen efectuarse de noche y sin farol en la bicicleta.

Por lo tanto, son varias faltas las que se cometen; los ciclistas no deben invadir los paseos y entradas de la estación, porque pueden ocasionar atropellos.

Deben circular por las carreteras, como está ordenado, puesto que todo no van a ser comodidades, y los agentes de la autoridad deben evitar que los paseos se conviertan en pistas de deportes, que no dan motivo más que a ocasionar perjuicios a los transeúntes.

Esperamos que la primera autoridad local tomará parte activa en este asunto.

Un grupo de obreros de los que tienen que ir al trabajo a las cinco de la madrugada y que residen en los barrios extremos de la población, se nos quejan de las dificultades con que tropiezan para circular a dicha hora por las vías de la ciudad, por falta de luz.

Nosotros, que por suerte o desgracia, durante la noche recorremos la población varias veces, hemos comprobado la denuncia que se nos formula.

A partir de las cuatro no hay un farol encendido, y es la crítica hora en que el elemento obrero, del que forma gran parte muchas muchachas que residen en los barrios bajos, completamente a oscuras tienen que atravesar las calles de la ciudad para acudir al trabajo en fábricas que se hallan situadas a gran distancia de sus hogares, tales como la Electromecánica, La Porcelana y otras.

Por otra parte, los viajeros que llegan en los mixtos de la madrugada, ya que no tienen donde refugiarse, tropiezan con que no pueden atravesar las principales calles de la población.

Sería conveniente que la primera autoridad local atendiera los ruegos justificados que formula el vecindario que es el pagano de todos los impuestos.

Y ya que de falta de alumbrado hablamos, consignaremos otra queja recibida en nuestra redacción por igual causa.

Sabido es de todos que en las calles de Valladares, San Felipe y plaza de San Nicolás se ha establecido el alcantarillado,

obra que ha dado motivo a que sea levantado todo el pavimento de estas vías.

Las recientes lluvias han convertido dichas calles en verdaderos lodazales.

Pero no estriba en esto el perjuicio que allí existe.

Es debido a que no hay ni una luz en todas las expresadas calles, existiendo en cambio unos palos atravesados que originan la caída de cuantas personas transitan por dichos lugares a partir de la una de la madrugada.

Ni que decir tiene que aquellos ciudadanos que tienen que pasar por allí de las cuatro de la madrugada en adelante para ir a sus trabajos pasan las «morás» para conseguir su propósito.

El profesor Fernández Bordas

Después de haber dado ayer un concierto en Sevilla, obteniendo un gran éxito, anoche, en el tren expreso, llegó a esta capital el director del Real Conservatorio de Música de Madrid, don Antonio Fernández Bordas, que hoy dará un concierto en el Gran Teatro, organizado por la Sociedad Filarmónica.

En los andenes esperaban al insigne violinista, el director del Conservatorio provincial de Música don José Rodríguez Cisneros, los profesores de este Centro don José de Pablos y don Luis Serrano, y por la «Sociedad Filarmónica» don Rafael Vidaurrreta Garriga.

Parece ser que el señor Fernández Bordas no marchará a Madrid esta noche en el tren expreso, sino que mañana celebrará un concierto en el local del Conservatorio de Música, sito en la calle Pedro López, para de esta manera inaugurar la sala de violín.

Deseámosle un nuevo triunfo al gran violinista, y que su estancia en nuestra capital le sea lo más grata posible.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amonia co, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amonia co.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras.—literatur agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

El suceso de Lora del Río

Resultó herido un suboficial de la benemérita.—Dos detenciones

Aunque muy vagamente, hemos podido adquirir nuevos detalles del desgraciado suceso ocurrido hace noches en la estación férrea de Lora del Río, con motivo de la fuga de cinco presos de la cárcel de dicho pueblo.

Sabemos que la guardia civil de Lora tenía confidencias de que uno de los fugados, que es tuerto, se iba a fugar del pueblo en el expreso de Madrid.

La benemérita tomó sus medidas y cuando dicho tren estaba detenido en aquella estación, vieron cruzar cerca del coche correo y el de servicio un individuo. A poco eran avisados los guardias de que en el departamento de servicio iba un hombre.

Acudieron a dicho lugar subiendo al coche los guardias con el suboficial de Lora. Debajo del asiento del departamento, los guardias antes citados, con el suboficial y el capitán, vieron un sujeto que se resistía a obedecer, agarrándose al sable del suboficial. El capitán tenía la pistola en la mano y forcejeando para sacar de allí al individuo en cuestión, funcionó el gatillo, disparándose un tiro que hirió en el muslo al suboficial, y en la cabeza al que negábase a ser detenido.

El suboficial fué llevado a su domicilio, donde recibió asistencia facultativa, comprobándose que por fortuna la herida que sufre no es de gravedad. El capitán lamentábase grandemente de lo ocurrido.

El sujeto detenido tenía una herida de carácter menos grave en la cabeza y contusiones que se causó luchando debajo del asiento del coche para no salir.

Encuétrase detenido en la cárcel, no teniendo relación con los fugados.

Además de esta detención y del detenido entre Hornachuelos y Moratalla por la guardia civil de este último punto, han sido capturados durante el día de ayer otros dos fugitivos. Uno en Palma del Río y otro en Almodóvar del Río, cuyos nombres aún desconocemos.

Con motivo de este suceso, desde Sevilla fué a Lora un comandante de la benemérita que ha estado informándose de lo ocurrido, abriendo el oportuno expediente.

Salomón Sabal

dueño de la Confitería Victoria, muy reconocido el público cordobés por la predilección que le demostraron el día de ayer, San Rafael, advierte a su clientela que siempre y con la misma prontitud y esmero, lo tendrán a su disposición para cuantos encargos reciba de Santos y lunch para bautizos y bodas, advirtiendo que este servicio compete en actividad, arte, excelencia en los manjares y economía, no solo con los de Córdoba, sino con los de la misma clase de la región andaluza.—Casa Central: Concepción, esquina al Gran Capitán.—Sucursal y talleres: Doce de Octubre.

CRÓNICA INTERNACIONAL

Los países escandinavos y el desarme

Mientras en la Conferencia de Ginebra, con ocasión de celebrarse la quinta Asamblea de la Liga de las Naciones, era discutida teóricamente la conveniencia y utilidad del desarme de los pueblos, y los delegados de los diversos países preparaban el camino a ulteriores acuerdos, de insospechada trascendencia, en los pueblos escandinavos las ideas pacifistas han comenzado a pasar a concreciones y realidades prácticas.

Coinciden la presentación en el Parlamento danés, por el Gabinete socialista de Stanning, de un proyecto de desarme internacional que suprime el ejército y la marina militar, y la constitución en Suecia de otro Gobierno socialista, presidido por Branting, con un programa muy semejante.

No es que Branting defienda, como Stanning, un desarme total. Ahora por ahora se conforma con una reducción de armamentos. Pero la tendencia es idéntica y sus fundamentos técnicos e ideales son análogos.

El ministerio conservador de Trygger quería aumentar el presupuesto de la defensa nacional, de 100 a 150 millones de coronas. El Parlamento se resistió a aprobar este aumento, y, consultado el país, se pronunció por una reducción en los gastos militares.

Esta tendencia ha producido una cierta alarma en Polonia y Francia. «Le Temps» de París, recoge la expresión de ella en uno de sus artículos recientes. En Polonia y en Francia creen que la actitud de Dinamarca, como ejemplo, es incompatible con los deberes internacionales que le imponen los Tratados de 1852, en virtud de los cuales tiene la obligación estricta de defender y garantizar la neutralidad de los Estrechos del Norte.

«Le Temps» alega que si Dinamarca renuncia a defender estos Estrechos y garantizar su neutralidad, cualquier potencia interesada puede subrogarla en este derecho. Una renuncia semejante equivale a una abdicación de la soberanía. El argumento capital de Stanning, no obstante, supera estas objeciones, porque señala, como a causa básica del desarme, la impotencia irremediable de Dinamarca, ante la agresión premeditada de un gran país militar o naval. Acaso Stanning recuerda, al sostener esta tesis, el bombardeo de Copenhague en el año 1807 por la escuadra británica, cuando entre Dinamarca e Inglaterra reinaba oficialmente la paz.

Estas tendencias pacifistas de los pueblos escandinavos y la alarma que han causado en Polonia y Francia, señalan de consuno las corrientes de los tiempos y la interdependencia cada vez mayor de los pueblos, para los cuales no puede ser indiferente la conducta de sus vecinos o de los países relacionados con sus vecinos por una frontera o una política.

Esta inquietud de Polonia y Francia por un acto de régimen interno de Dinamarca demuestra que aumenta cada día lo que podríamos llamar la internacionalización de la política interior.

Joaquín Pellicena Camacho.
29 de Octubre de 1924.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos (Trinidad) ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo el niño dado recientemente a luz por doña Joaquina Serrano Lique, digna esposa del guardia civil del puesto de Fernán-Núñez don Manuel Godoy Usano e hija del popular y conocido mozo de equipajes de la estación central Camilo Serrano Guzmán.

Administró el Santo Sacramento el coadjutor de la citada parroquia don Cándido González Carmona.

Fueron padrinos el cabo comandante del puesto de la guardia civil en Almodóvar del Río don Juan del Pino Cruz y su esposa doña Emilia Godoy Usano, tíos del recién bautizado.

Se le impusieron los nombres de Juan Francisco de Asís.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados con fiambres, vinos y dulces en el domicilio de los abuelos maternos del nuevo cristiano.

Los padres del niño bautizado y los padrinos regresaron a sus respectivos destinos.

LOCALES

Para posesionarse de su cargo de registrador de la propiedad en uno de los pueblos de la provincia de Valencia, marchó en el tren rápido el joven don Luis Alcalá, hijo de nuestro querido amigo el ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia.

—En el tren expreso marchó a Sevilla el subsecretario del ministerio de Fomento don José Estrada y Estrada, exdiputado a Cortes por Málaga.

—En el tren rápido marchó a Soria don Eugenio Mata Burgos, estimado amigo nuestro.

—Ayer, en el tren rápido, después de haber tomado las salutíferas aguas de Marmolejo, pasó por esta capital la distinguida señora doña Justa Lama Pérez, hermana del exconcejal de este Ayuntamiento don Manuel Lama Pérez.

—Llegó anoche en el tren rápido, procedente de Madrid, don Valero Aguado Roig, hermano político de nuestro estimado amigo el culto abogado don Armando La Calle de Castro.

—Anoche, en el tren rápido, regresó a Córdoba, el exdiputado a Cortes por esta circunscripción y escrupuloso ganadero don Florentino Sotomayor Moreno.

—Anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid el ingeniero jefe del servicio de explotación de la compañía de ferrocarriles del Norte, don Pedro de Pablos Alarcón con su distinguida esposa, siendo despedidos en los andenes por sus parientes don Alfonso y don Mariano Porras, el señor Lezuz y otras personas.

—En el Hospital de Agudos ha fallecido el joven Luis Acedo Jurado, a consecuencia de las graves heridas que le causó el tren en la estación de Villanueva del Duque, hecho del que dimos cuenta a nuestros lectores.

—Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Paulina Blanco Guijarro, digna esposa de nuestro querido amigo el capitán de infantería, delegado gubernativo de La Rambla, don Nicolás Velázquez Padillo. Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud. Felicitamos a los padres con tal motivo.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
Avenida de Canalejas, núm. 9
Teléfono núm. 437
CÓRDOBA

Vigas y hierros en U
De todos los peraltes
Dirigir los pedidos a los almacenes de
ROSES Y BUSTILLO
Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Sucesos y denuncias

Malos tratos

El guardia municipal número 18 Francisco Caño, detuvo y condujo a la comisaría de Vigilancia a Diego Castro Muñoz, que maltrató a la dueña de una casa de lenocinio del Portillo, llamada Felisa Sánchez Yuste.

Diego está reclamado por los dos juzgados de instrucción de Córdoba.

—El guardia municipal de la barriada de Alcolea, ha detenido a Angela García y María Josefa Gaitán Muñoz, que se maltrataron mutuamente.

—Francisco Barbudo Ruiz, de 32 años, domiciliado en la casa número 37 de la calle Arenillas, ha denunciado a Emilio Santiago Agudo, por malos tratos de palabra y obra.

Escándalo

Por promover escándalo en estado de embriaguez en la plaza de la Corredera, el guardia municipal número 44, Alfonso Cañero, ha detenido a Enrique Navarro Moreno, de 33 años, domiciliado en la calle San Cristobal número 8, de Puente Genil.

Por incorrecta

En los andenes de la estación central de los ferrocarriles, a la llegada del tren corto de Sevilla, los agentes de vigilancia señores Moreno y Rodríguez detuvieron anoche a Dolores González Castillejo, que al ser interrogada para que manifestara a donde se dirigía contestó en formas incorrectas, diciendo que no tenía nada que ver con la policía y que se dirigía a donde le venía en gana.

La higiene

Denuncia el guardia municipal número 68 Rafael Pedregosa a Francisco Bravo Pedoza, que no tapa la fruta que expende en el número 249 del mercado público.

Mal hecho

El urbano número 79 Francisco Vargas, ha denunciado que en la casa número 39 de la calle de San Fernando, se están efectuando obras sin la correspondiente licencia del Ayuntamiento.

Por cómodos

El guardia municipal número 41, Francisco Alcaráz, denuncia al conductor del carro número 472 por ir subido en dicho

vehículo, infringiendo las ordenanzas de la Alcaldía.

—Por lo mismo se denuncia a José Noba Castilla.

Los faros

El guardia municipal número 80, Juan Jiménez, denuncia a Rafael Alcaide Molina, que conducía el coche número 163 por la plaza de Sagasta con los faros apagados.

La pelota

En el llano del Carmen hallábase jugando a la pelota el niño Joaquín Luque Cerezo, causando las consiguientes molestias a los transeúntes y al vecindario en general. Por tal causa lo denunció el guardia municipal del distrito, Ramón Berral.

El pavimento

El guardia municipal número 84, Juan Redondo, ha participado a sus jefes que el pavimento de la casa número 3 de la calle de la Palma se halla rehundido.

Las bicicletas

El guardia municipal número 55, Pedro Alcaide ha denunciado a Francisco Guerrero Lebría, que transitaba con una bicicleta por la Avenida de Canalejas.

Abandonado

El mismo guardia ha denunciado al dueño del automóvil 623 de esta matrícula por dejarlo abandonado en la vía pública.

A la carretera

El citado urbano ha denunciado al joven José López Ruiz, que conducía un carrillo por la acera pública, causando molestias a los transeúntes.

Por la arena

El guardia municipal número 35 Manuel del Cerro, ha denunciado a José Díaz Jodar por arrojar arena de una obra en la calle Jurado Aguilar, molestando al público.

Baches

Dicen los guardias municipales que en las calles Pedro Fernández y Cidros hay una enormidad de baches, ya que la lluvia escasa que ha caído ha arrastrado mucha arena, que da motivo a la suciedad.

Herida de una pedrada

En las cercanías de la plaza de San Pedro se hallaba jugando con unas muchachas un joven, el que haciendo uso de una piedra, hirió a la niña de siete años de edad

Ana Ramírez Arrany, que resultó con una herida contusa en la región fronto-parietal derecha.

La citada niña, después de curada en la Casa de Socorro, fué conducida a su domicilio casa número 22 de la plaza de San Pedro.

Mucho barro

Los vecinos de las calles Doce de Octubre y Reyes Católicos se quejan de que con motivo de las recientes lluvias, en las indicadas vías hay gran cantidad de barro que perjudica a las personas que en las indicadas calles residen y a los transeúntes.

Sería conveniente que varios obreros municipales arreglaran las indicadas calles.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento, las personas siguientes:

Rafaela Martín Mata, de 16 años, Cañaverol, 4, contusión con pérdida de la falanquina en el dedo anular derecho; Rafael Muñoz Martínez, 38 años, Rosal, 6, ataque epiléptico; Antonio Bermán Rueda, 37 años, soltero, Duque de la Victoria, 7, contusión en el parietal derecho y erosiones en la nariz; Diego Roldán Almedovar, 20 años, Puerta de Sevilla, 23, herida contusa y contusiones en la mano izquierda; Rafaela Priego Rodríguez, 39 años, soltera, plaza del Socorro, 7, erosiones en la cara; Ana Ramírez Arana, siete años, San Pedro, 22, herida contusa en la región fronto-parietal, y Dolores Cañero González, seis años, Abejar, 20, de anginas diftericas.

SEÑORA

No deje de ver el muestrario de los almacenes "La Exposición", "Peletería Sampedro" y "New England" de Baldomero Sampedro, de Sevilla, de las fantasías de invierno que solo por cuatro días estarán a disposición de las señoras de Córdoba que lo deseen en su domicilio, avisando a su representante Emilio Tuñón, calle de Armas número 4 principal, Córdoba.

Especialidad en pieles naturales, camisería y abrigos a la medida para caballero.



Ungüento Cadum para afecciones de la piel

El Ungüento Cadum surte el efecto más calmante y cicatrizante dondequiera que la piel esté inflamada, irritada o enferma. Ha procurado noches de sueño tranquilo y descanso a millares de personas que han sufrido tormentos por los padecimientos de la piel, tales como:

eczema, granos, sarna, llagas, cortaduras, quemaduras, sarpullido, manchas, piel escamosa, escoriaciones, costras, empuñes, erupciones, etc. Adquiera hoy mismo una caja en la Farmacia.

Precio: 2 Ptas en toda España

AGENTES GENERALES VICENTE FERRER Y C. BARCELONA

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Consejo del Directorio.--Noticias favorables de Marruecos.--Sanjurjo en Sevilla.--Millán Astray recibe numerosos telegramas interesándose por su salud.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 30, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.--Noticias favorables de Marruecos

A las nueve de la noche terminó el Consejo celebrado en la Presidencia por los vocales del Directorio.

El general Vallespinosa facilitó a la salida, como de costumbre, la referencia oficiosa, diciendo que hoy había celebrado la conferencia con el Alto Comisario más temprano que de costumbre.

Agregó que la tranquilidad era completa en Marruecos, no habiéndose realizado operaciones durante las últimas veinticuatro horas.

Asistieron a la reunión los subsecretarios de Fomento y Gobernación, llevando expedientes de trámite.

El general Gómez Jordana, que estuvo en la Presidencia, dijo que había traído de Marruecos informes e impresiones muy favorables.

Una conferencia

El subsecretario de Fomento estuvo conferenciando con el general Mayendia.

Nouvilas está mejor

Se encuentra bastante mejorado de su disposición el general Nouvilas.

Nota de la Presidencia

Se ha facilitado una nota oficiosa en la Presidencia dando cuenta de que se ha hecho entrega al Patronato de la lucha antituberculosa de la cantidad de 34.273 pesetas, mitad del importe líquido de la venta de la edición oficial del estatuto municipal. Agrega la nota que igualmente se hará cuando se realice la liquidación definitiva de dichos ejemplares.

La hora del cierre

Ha visitado al marqués de Magaz una comisión de industriales del ramo de la alimentación para rogar al marqués que se establezca la hora de las tres de la mañana para el cierre de los establecimientos de dicho ramo, a fin de poder ofrecer al público lo que demandan las necesidades de la vida moderna.

Los visitantes salieron bien impresionados.

Se busca a un moro

La policía tiene orden de proceder a la busca y captura de un moro perteneciente a la mejala de Tetuán, que se sabe está en Madrid.

Lo de la estafa a la condesa de Niebla

El juez que entiende en el asunto de la suplantación de firma y estafa a la condesa

de Niebla continúa realizando diligencias, entre ellas varios careos a que ha sido sometido el procesado, administrador de la marquesa, Lorenzo Manzanares.

Figuran entre los declarantes distinguidas personas.

Parece que estas diligencias no han arrojado luz sobre el sumario.

Accidente de aviación

Efectuando pruebas en el aerodromo de Cuatro Vientos el alumno Ubaldo Escobar tuvo la desgracia de ser despedido violentamente del aparato.

Cayó desde poca altura sufriendo lesiones menos graves.

Pequeño conflicto

Al presentarse hoy en el Teatro del Centro los empresarios señores López Alarcón y Trias para presenciar los ensayos se enteraron por los porteros de dicho coliseo que no habían sido expuestos los carteles de la función y que el arrendatario había prohibido la entrada a toda la compañía que actúa en dicho teatro.

Con tal motivo se ha entablado la oportuna demanda judicial.

Lo de la emigración a Colombia

En la legación de Colombia se ha facilitado una nota oficiosa relacionada con la que se publicó días atrás acerca de la emigración a dicho país.

Dice la nota que ni el Gobierno de Colombia hace propagandas para la inmigración, ni tiene establecidas oficinas de propaganda en Barcelona en las que se ofrecen tierras etc.

Los emigrantes españoles que hayan ido a aquellas tierras lo habrán hecho por su propia cuenta y riesgo.

Agrega que los jornales que allí se perciben no son tan reducidos como se supone, ya que los obreros especializados no ganan menos de un peso, equivalente a 750 pesetas.

De Marruecos

Evacuación de posiciones

Larache 29.—Las posiciones de Nuader, Judi, Kabta y Julio Fermer, han sido evacuadas.

Una mina colocada por el enemigo en Kabta explotó, sin causar víctimas.

Un paisano que estuvo cautivo

Larache 29.—Ha llegado a esta plaza el paisano Fernando Mañez, natural de Torrox (Málaga), que durante algún tiempo ha estado prisionero de los moros.

El excautivo refiere su odisea. Dice que fué hecho prisionero cuando transportaba cargas de carbón desde Seerex a Larache, yendo acompañado de un muchacho de unos catorce años.

Inopinadamente lo rodearon varios moros, quienes amenazándole con sus fusiles le obligaron, como también al muchacho que le acompañaba, a seguirles a Sunala.

Los del grupo los vigilaban, temiendo que intentasen fugarse.

Realizaban las caminatas de noche, procurando no tocar cerca de los adueros amigos a España y distanciándose de las posiciones españolas.

Durante el día los escondían en lugares apartados y abruptos.

Dice que los moros no los maltrataron. Les daban de comer deficientemente, pues solo les alimentaban con tortas, uvas e higos.

Los trasladaron a una cabila apartada, donde les obligaban a trabajar en una huerta en compañía de las moras. Los moros, en tanto, salían a guerrear.

Más tarde, cansados de alimentarlos, los moros lo trasladaron en un camión del niño, a la posición de Sama, donde sufrieron el asedio.

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalaos, cafés, conservas.

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º Sección detall.—Se sirve a domicilio.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

El salvamento del acorazado "España"

Melilla 29.—Prosiguen los trabajos de salvamento del acorazado «España».
Las barcas de servicio de dicho acorazado han trasladado a este puerto numerosas chapas de los costados del buque.

Millán Astray

Melilla 29.—Está recibiendo numerosos telegramas interesándose por su salud el coronel Millán Astray.

Temporal de poniente

Melilla 29.—A causa del fuerte temporal de poniente, no han podido volar en el día de hoy los aeroplanos de esta escuadrilla.

De Provincias

BARCELONA

Grave accidente automovilista

Barcelona 29.—En la carretera de Barcelona a San Baudilio de Llobregat, un automóvil de servicio público que regresaba del pueblo de Corbella, chocó contra un árbol, dando una vuelta de campana.

Todos los viajeros resultaron heridos. Se ignoran detalles de este accidente, así como los nombres de las víctimas.

Se asegura que el chófer y un soldado resultaron muertos.

CIUDAD REAL

Roban dos niñas y huyen a la montaña

Ciudad Real 29.—En Pueblo Muñoz, próximo a esta capital, persigue la guardia civil a unos gitanos que robaron a dos niñas que jugaban en una calle de dicha población, ignorándose los propósitos de los raptos.

Inmediatamente que se enteró el público de este suceso, emprendió la persecución de los gitanos, temiéndose que éstos se hayan ocultado en Monte Viejo.

La guardia civil está dando una batida por dicha montaña en persecución de los raptos.

CADIZ

El general Sanjurjo

Cádiz 29.—A las doce de la mañana llegó en hidroavión a esta capital el general Sanjurjo, trasladándose después a Sevilla, a donde llegó a las cinco de la tarde.

LA CORUÑA

Nafragio de un vapor

Ferrol 29.—El comandante de Marina de Vigo ha comunicado a esta capitania que el capitán del pallebot «Bikmar», de Riga, le ha comunicado que dicha embarcación se fué a pique cerca de las islas Vie, consiguiendo salvarse toda la tripulación.

OVIEDO

El conflicto minero

Oviedo 29.—El general Zubillaga ha estado conferenciando con Llaneza sobre el conflicto minero.

Se tiene en estudio una fórmula que posiblemente solucionará el conflicto.

Llaneza dijo que no era cierto lo que se ha dicho de que algunos obreros iban a la nacionalización de la industria.

Agregó que los obreros se habían dirigido al gobernador para pedirle que se resolviera la cuestión en forma de que no quedara ningún obrero sin trabajo.

Parece que en la proposición que se estudia está el arrendamiento de las minas en determinadas condiciones favorables a su explotación y al interés obrero.

MALAGA

Vista de una causa

Málaga 29.—En esta Audiencia se ha visto la causa por robo y homicidio de que fué víctima Juan Epifanio, contra Antonio López Díaz y Antonio Ruano Palacios.

A causa de una pregunta hecha por el fiscal, se produjo un pequeño incidente, retirándose algunos abogados. Continuó la vista, que terminará mañana.

SEVILLA

Los fugados de Lora del Río

Lora 29.—Se han fugado de esta cárcel los reclusos Ramón Gómez, Manuel Lara, José Sánchez, Francisco García Vázquez y Francisco Oliveira (a) El Portugués.

Para lograr su evasión los presos levantaron un ladrillo del suelo, deslizándose por el boquete que daba a una planta baja por la que consiguieron salir a la calle. Son perseguidos por la guardia civil.

Los heridos del expreso

Sevilla 29.—Al llegar ayer a Lora del Río el expreso ascendente, el capitán jefe de la línea intentó detener a un individuo que le infundió sospechas, llamado Francisco Hoyos, suponiendo que se tratase de uno de los recientemente fugados de la cárcel de Lora del Río.

Dicho individuo se resistió y el capitán hizo uso de su pistola para amedrantarlo, disparándose el arma e hiriendo a Hoyos y al suboficial de la guardia civil don Tomás Rodríguez Blaguer.

(N. de la R.—Publicamos esta noticia como ampliación a la ya insertada en una de nuestras ediciones anteriores acerca de este suceso.)

Del Extranjero

El Gobierno laborista piensa dimitir

Nehring 29.—El ministro Thomas ha declarado que el Gobierno laborista tiene el propósito decidido de dimitir en cuanto se realicen las elecciones.

Contestación de los soviéticos rusos

París 29.—Se conoce el texto de la contestación de los soviéticos rusos a la nota de su reconocimiento por el gobierno francés.

Dice que el Comité ejecutivo de las repúblicas soviéticas acoge con verdadera satisfacción la propuesta del gobierno francés de reconocer sus repúblicas soviéticas restableciendo las relaciones amistosas con el envío de embajadores, y restableciendo asimismo las relaciones e intercambios en cuantos asuntos antes eran motivo de penetración entre ambos países.

Expresa su confianza de que todas las cuestiones pendientes se resolverán a fin de la mayor armonía, solucionándose asimismo de mútuo acuerdo cuantas cuestiones se planteen para la mejor armonía y buena marcha de sus relaciones.

El estatuto de Tánger

París 29.—El estatuto de Tánger entrará en vigor en 1.º de diciembre próximo.

Las elecciones

Londres 29.—Desde las primeras horas de la mañana se nota una extraordinaria animación para las elecciones.

En los colegios se congrega numeroso público.

Secree que esta vez votarán 450.000 electores más que en los últimos comicios.

Las elecciones inglesas.—Asquit derrotado

Londres 29.—Comienzan a conocerse datos de las elecciones celebradas hoy.

A las doce y treinta se sabían los resultados siguientes:

Conservadores, 77. Laboristas, 38. Liberales, 14. De otros partidos, 2.

Hasta ahora los laboristas ganan cuatro puestos y pierden catorce. Los conservadores ganan veintiocho y pierden dos.

Ha resultado derrotado Mr. Asquit, ex-ministro liberal.

Dependientes

Se necesitan con buena presencia y práctica para el mostrador de confecciones.

Casa Abrain

CONCEPCIÓN 16.

Señora de compañía

o ama de llaves, se necesita, inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón en la Administración de este periódico.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

Informaciones de la noche

Cartas ciudadanas

En nuestra última crónica pronosticábamos la continuación del temporal de lluvias, ni más ni menos que si fuéramos un Feijoo o un Mariano del Castillo, el Zaragozano, editor del célebre almanaque que llega su nombre.

Y fué una equivocación solemne de toda solemnidad, porque el sol se encargó en demostrarnos públicamente que habíamos hecho una plancha.

Al cabo de nuestros días una plancha es cosa que no puede ni debe pasar.

El color de las nubes es plumizo, dijimos, a pesar del color, que era realmente plumizo, cesó el temporal de lluvias y entró en torno el sol con toda su majestuosa esplendidez.

El pronóstico lo hicimos con la mejor intención, pero nos salió la contraria, y en vez de lluvias salió el sol, despejando la atmósfera.

Creemos que con el error incurrido no hemos causado perjuicio alguno; y si así fuese, nos imponemos la penitencia de estar de rodillas hasta que llueva, y de este modo y esta postura, que no es muy cómoda, nos servirá de lección para no volver a meternos en camisas de once varas.

Y es que hay días fatales: sino se equivoca usted se equivoca el compañero cajista, que no entiende los palitroques que tienen las cuartillas con unas letras manuscritas, merecedoras de volver a la escuela para ponerse en buenas relaciones con Iturzaeta.

Pero en ese día del error, tratando de averiguar lo que iba a suceder y no sucedió, no fué el cajista que colabora, si no el cronista que, no teniendo causa en la tierra por temor a los charcos, buscó efecto en la atmósfera, sin pedir permiso al sol, que es el padre y señor de los espacios infinitos.

Buscar efecto en el cielo cuando hay en la tierra tantos motivos para ello, es una majadería que da lugar al arrepentimiento.

Martín Porras.

Averías en el coche correo del expreso

Esta mañana el tren expreso de Madrid a Sevilla llegó con una hora de retraso a la estación de Córdoba.

Obedeció este retraso a que en la estación de Aranjuez hubo necesidad de transbordar la correspondencia y los paquetes de prensa, porque el coche ambulancia de correos se le había calentado uno de los coginetes.

Por tal causa el tren expreso de Málaga y el corto de Sevilla salieron con retraso.

La correspondencia de Sevilla, Cádiz y pueblos limítrofes fué colocada en un coche de viajeros y un furgón.

EL DOCTOR CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 16, principal, izquierda, (frente a la parroquia de S. Nicolás).

COSAS DE TOROS

Lo que han toreado los espadas

Hay que abrir un paréntesis en las noticias de actualidad—noticias que por ser fin de temporada taurina se acaban por momentos—para dedicarnos a tomar notas de uno y otro lado y «matar» el tiempo.

Leemos.

«Lo que ha toreado el diestro sevillano Antoñito Posadas:

Antonio Posada, debida a la «mala administración» no ha toreado esta temporada el número de corridas que ha debido torear.

Después de haber cortado una oreja en Sevilla, el 30 de Abril, Antonio no vuelve a torear hasta el 5 de Junio (?).

Y comentarios aparte: ahí va la relación de las corridas en que ha intervenido este elegante torero sevillano:

Abril.—20, 27, 28 y 30 en Sevilla

Junio.—5 en Madrid, 8 en Algeciras, 15 en Barcelona, 29 en Alicante.

Julio.—13 en Burdeos, 20 en Monst Marsan.

Agosto.—3 en Puerto de Santa María, 10 en Alicante, 13 en Vitoria, 17 en Villena, 22 en Santander, 24 en San Sebastián, 26 en Almería y 31 en Puerto de Santa María.

Septiembre.—3 en Priego, 7 en Bilbao, 11 en Albacete, 12 en Zamora, 14 en San Sebastián, 16 en Linares, 21 en Logroño y 28 en Lorea.

Octubre.—1 en Ubeda, 5 en Zafra y 10 en Sevilla.

Total de corridas toreadas, 29.

No se comprende el por qué Antonio no vuelve a Madrid después de obtener un éxito resonante en aquella plaza el 5 de Junio, en donde cortó una oreja.

¡La mala administración!

Las que ha toreado Maera

El valiente Manuel García (Maera) ha sido, sin duda alguna, uno de los matadores de toros que mayor número de corridas han toreado en la temporada de 1924.

Según nuestros «apuntes» Manolo contrató las siguientes corridas:

Marzo.—El 25 en Castellón de la Plana.

Abril.—6 en Zaragoza, 20 en Barcelona y 27 en Nimes.

Mayo.—4 en Bilbao, 11 en Beziere, 17 en Madrid, 26 y 27 en Córdoba y 29 en Madrid.

Junio.—8 en Barcelona, 15 en Madrid, 19 en Sevilla, 22 en Barcelona, 25 en Badajoz y 29 en Murcia.

Julio.—5 en Madrid, 7, 9 y 11 en Pamplona, 20 en Barcelona, 25 en San Sebastián y 17 y 31 en Lisboa.

Agosto.—3 y 5 en Vitoria, 7 en Lisboa, 10 en Santander, 15 en Cazalla, 17, 20 y 21 en Bilbao, 24 en Cieza, 27 en Lisboa y 31 en el Puerto de Santa María.

Septiembre.—1 en Málaga, 3 en Mérida, 5 en Barcelona, 6 en Villenas, 8 en Murcia, 10 y 11 en Albacete, 12 en Zamora, 13 y 14 en Salamanca, 15 y 16 en Linares, 18 en Lisboa, 19 en Oporto, 21 y 22 en Logroño, 24 en Barcelona, 26 en Quintanar de la Orden, 27 en Hellín, 28 en Lorca y 30 en Madrid.

Octubre.—2 en Salamanca, 5 en Beziere, 12 en Gandía y 18 y 19 en Jaén.

Es decir, que contrató sesenta y una corridas y toreó cincuenta y seis. Las suspendidas fueron tres en Barcelona y dos en Madrid.

Maera, como se deduce de la lectura de estos «apuntes», empieza a torear a partir de los éxitos que obtuvo en la corrida de la Prensa de Sevilla y en la de Madrid, en donde se le concedió la oreja de oro.

Y las que ha toreado «otro»

Este «otro» es nuestro paisano Pepe Flores (Camará), que en tiempos fué idolo de las multitudes.

Ha toreado... ha toreado... ¿a ver si recordamos bien para no meter un «remo»...? ...¡ah!, una corrida benéfica en Bujalance, otra—de paisano—a beneficio de la prensa de Granada, otra en Ronda, también benéfica, y el domingo próximo, que, si no llueve, vestirá el traje de luces, cobrando pesetas, en Orihuela, con Pepito Algabeño y el rejoneador Cañero.

Pero el año que viene será ella.

¡Si no torea setenta y pico, nos cortamos la mano derecha!

El suicidio de un joven en Lucena

Amplio el telegrama de ayer sobre el suicidio de don Manuel Maillo, que tendiéndose en la cama, puso fin a su vida, disparándose un tiro en la sien.

Ignóranse los motivos que le indujeron a tomar tan radical solución, pero de voz pública se dice que estaba contrariado por asuntos particulares de familia, y que desde hace tiempo tenía pensado suicidarse.

Al acto del sepelio asistieron bastantes amigos de la familia, que goza aquí de generales simpatías.

La muerte del joven Maillo ha causado profundo sentimiento en la ciudad.—*Corresponsal.*

Sucesos y denuncias

Denunciados

La guardia civil del puesto de la Puente-santa ha denunciado a Brigido Carretero Jiménez, Juan José Gómez Jiménez y José Mira Sanz, por suponerles autores del hurto de cuarenta fanegas de cebada de la huerta de la «Portada», del término de esta capital, de la propiedad de don Manuel García Bartolomé.

Dichos sujetos prestaban sus servicios como operarios en dicha huerta y han sido puestos a disposición del Juzgado de Instrucción del distrito de la Derecha.

Indocumentados

Esta tarde fueron detenidos por los agentes de vigilancia de servicio en la estación central Manuel Gil Martínez, de 19 años, natural de Madrid y Emilio García Hernández, de 19, natural de Piedrahíta (Ávila), ambos sin domicilio conocido, los cuales fueron sorprendidos merodeando por entre unos vagones de mercancías de las vías de playa.

Ambos fueron conducidos a los calabozos de la Comisaría.

Sección religiosa

Santorales y cultos de mañana

Día 31.—Viernes. Stos. Nemesio, diac. y mártir.; Quintín, senador y mártir.; Lucila, Virgen y mártir.

Vida de San Quintín.

Nació en Roma, siendo hijo de Zenón. Senador romano. Por servir más a Dios pasó a Francia y se estableció en la ciudad de Ambiano, donde con admirable doctrina comenzó a predicar la santa fe cristiana, que confirmaba con milagros, logrando convertir muchas almas. Se suscitó por este tiempo gran persecución contra los cristianos por orden de los Emperadores Diocleciano y Maximiano, quienes enviaron a Francia con nombramiento de Prefecto a Riccio Varo, y éste, al tener noticia de que la mayor parte de los pueblos Amianenses por medio de la predicación, virtudes y milagros de San Quintín profesaban la fe de Cristo, le hizo prender y atormentar cruelmente para que adorase a los dioses. Encontrándole constante en la fe católica, el juez mandó que fuese atravesado con dos asadores y que le hincasen clavos entre cada una de las uñas, así como en la cabeza, la cual le cortaron, volando su alma al cielo y oyéndose una voz celestial que decía: «Quintín, siervo mío, ven a recibir la corona que se debe a tu merecimiento». Ocurrió su glorioso martirio el día 31 de octubre del año 287. Su cuerpo fué arrojado al río Soma con una plomada al cuello; y durante el Obispado de San Eloy, fué extraído de las aguas y colocado en una artística y valiosa caja en la iglesia de la próxima ciudad, que adoptó desde entonces el nombre de San Quintín.

Jubiléo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia parroquial de San Juan (Trinidad).

Jubiléo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubiléo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 31, viernes, a Nuestra Señora del Amor Hermoso, Titular de la Asociación.

Cultos en la iglesia del Juramento.—Octavo día de novena al Santo Arcángel. A las seis y media. Predicará el canónigo señor Ruiz-Calero Alcántara.

La casa Underwood

Ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1

De El Soldado

Resurgimiento ciudadano.—Como decíamos ayer, las ideas elevadas y de engrandimiento patrio que el digno delegado gubernativo don José de la Matta sembró en su brillante conferencia ante un numeroso auditorio, han fructificado según versiones que llegan a nuestro poder, y si «voz del pueblo es voz del cielo», ello es rigurosamente cierto.

Hubo de decir el culto delegado que la Patria ardía, y que a apagar ese fuego todos debíamos acudir sin esperar órdenes de nadie, sino aportar nuestro concurso todo, sacrificando cuanto fuera necesario por el bien general.

Arrastrados por la cálida y española palabra del elocuente orador, un grupo de hombres de buena voluntad se ha alzado para sacar a esta barriada del marasmo en que vive desde su fundación; obra tan importante, de tanta transcendencia e interés para los que aquí vivimos, merecemos los mayores respetos, y pueden de antemano contar con nuestro decidido concurso particular y con estas columnas, dispuestas siempre a toda causa justa.

A raíz del levantamiento del general Primo de Rivera, esta barriada ya demostró, en viril gesto, su actitud, contraria a las arcaicas costumbres que la monopolizaban, en acto público de adhesión al valiente general que echó por tierra el tinglado de la farsa y el engaño.

En esa reunión también se esbozó el lamentable abandono en que está, pues pagando los impuestos más crecidos que en los pueblos comarcanos, no tiene ningún beneficio, higiene, instrucción, beneficencia, sanidad, urbanización; son palabras desconocidas en este rincón del valle, pues lo que hay es pagado por la Sociedad de Peñarroya, y nada por el Ayuntamiento, que cobra; éste nunca le dedicó la más pequeña protección.

Casi un año hace que la Cruz Roja, con plausible anhelo, solicitó su auxilio para construir un coche fúnebre, y a la fecha está en tramitación, aún no existe. (dista el cementerio casi una legua, por campo y mal camino); ¿qué menos pueden pedir estos sencillos vecinos?

Poco tiempo hace se ha inaugurado una capilla, costada por la Sociedad de Peñarroya, en la mayor parte, y por sus empleados, los que siguen pagando todas las misas que se dicen..., pudiéramos citar tantos y tantos ejemplos que reservamos.

De todo esto está enterado el delegado gu-

bernativo, pues hemos formada parte de algunas comisiones que le han elevado escritos, y nuestro saludo y adhesión para trabajar por la Justicia, aún volaba en el espacio el polvo del auto que lo trajo y la tenía expuesta y sincera en su poder.

Por ello nos complace ahora hacernos eco de la aspiración general, de que, amparándose en el Estatuto municipal y Reglamento de entidades locales menores, se dé a esta barriada la autonomía a que tanto derecho tiene.

A esos hombres entusiastas y patriotas que según nos informan están buscando adeptos para la Unión Patriótica, de El Soldado, deben secundarlos todos, sin distinción de clases ni ideas.

Fórmese rápidamente esa agrupación de todos los vecinos, fúndanse en una sola todas las aspiraciones, «el bien de la barriada», elévese entonces al hombre honrado, que en representación del Directorio militar rige el partido, el deseo firme y justo de que son muchos cientos de vecinos y miles de pesetas los que aporta, para que no tenga la menor intervención en su administración y viva en el mayor abandono y los obligados a velar por las necesidades públicas. La segregación, la Junta vecinal, he ahí la justicia, el ideal del valiente general que a costa de su vida se ha propuesto variar el rumbo de España hacia el engrandecimiento y la prosperidad.

El culto delegado gubernativo, enamorado del movimiento que se realiza, patriota, sin mixtificación ni engaño, prestará su apoyo decidido a estas nobles iniciativas, nacidas al calor de su mágica palabra.

Seguiremos con el interés que merece este movimiento de resurgir ciudadano, y deseamos que esta barriada triunfe en las ideas nobles y laudables que hoy la agitan. —Corresponsal.

CICLISTA HERIDO

Por la Avenida de Canalejas circulaba montado en una bicicleta José Mesa Llorente, habitante en la plaza de la Magdalena, número 5; y al dar la vuelta por el Gran Capitán, un auto de la matrícula de Badajoz que venía en dirección opuesta, chocó violentamente con la máquina, despidiendo al ciclista.

Este resultó con una contusión leve, siendo asistido en la Casa de Socorro.

El auto era conducido por el chofer Rafael Montero.

Primera casa exportadora de cafés tostados

SAIZ Y MARTINEZ

Almacenistas importadores.-Córdoba

Apartado de Correos número 37.

Murillo y Espín

Almacenes de confecciones para caballero y niño.
Especialidad en trajes a la medida y uniformes militares

Concepción 33, 35 y 37

SASTRERIA GRANADA

Córdoba

GOBIERNO CIVIL

Oposiciones

Por la inspección provincial de Sanidad se anuncian oposiciones a la plaza de subdelegado de Medicina del partido judicial de Baena, vacante producida por jubilación del que la desempeñaba.

Epidemia

Por el gobernador ha sido declarada la existencia de la epidemia de viruela en el ganado lanar de don Angel Díaz, que pasta en el cortijo Leonís del término de El Carpio, al objeto de que se observen las prescripciones que determina el reglamento de Epizootias.

Subasta

Este distrito forestal anuncia la subasta del aprovechamiento de espartos de los montes Sierra y Sánchez, del término de Rute.

La subasta tendrá lugar en las Casas Consistoriales de dicho pueblo el día que haga veinte, desde la fecha de la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Vacante

Se anuncia estar vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Nueva Carteya, que será provista en concurso de traslado.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Palma del Rio, Manuel Lara Camuñas, sea conducido a la de Posadas; José María López Rodríguez de la de Córdoba a la de Madrid, y Antonio Benavides Torralba, de la de esta capital a la de Alcalá de Henares.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Diego Gómez Rojo, don Ricardo Alfaro Maury, don Manuel Gómez Córdoba, don Manuel Monosalvas Millán y don José Linde Magaña, de Córdoba; don Manuel Castellanotti Hidalgo, de Villafraanca; don Rafael Serrano Castillo, de Carcabuey; don Felipe Baltasar Prieto, de Adamuz; don Francisco Jiménez Marina, de Montemayor; don Leopoldo Alcántara Palacios, de Belmez; don Joaquín Pérez Toledo, de Castro del Rio; don Rafael Rosal Briones, de Priego; don Salvador Roldán López, de Fernán Núñez, y don José Ortega López, de Villanueva del Duque.

Títulos de aptitud

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don

José González Hidalgo y don Antonio Fernández Molina.

Transferencia

El vecino de Pozoblanco don Antonio Bueno Roldán, solicita la transferencia a su nombre de un automóvil adquirido a don Pablo Berral, y la autorización para establecer un servicio de viajeros en dicho vehículo sin itinerario fijo.

Inscripción

Don Antonio Pérez Barquero solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

Nuevo periódico

Ha solicitado autorización gubernativa para publicar una revista decenal ilustrada con el título de «Córdoba Gráfica» don Julián Reyes Algañil.

Sección de Primera Enseñanza

Pago de material

Por Real orden de 16 del actual se ha dispuesto que se abonen por el Estado las cantidades de material que corresponden a las escuelas procedentes del desdoble.

Desdoble de escuelas

Ha sido aprobado el desdoble de la segunda escuela nacional de niñas de Cabra y la del mismo número también de niños de Rute.

Expediente

Don Enrique Ruiz de Libra remite certificado facultativo y solicita la apertura del expediente que determina el artículo 170 del Estado vigente.

Certificación

La Sección administrativa de Valencia interesa el envío de certificado de los descuentos sufridos por la maestra que fué de esta provincia, doña Catalina González y González.

Licencia

Le han sido concedidos treinta días de licencia por enfermo al maestro de Villanueva del Duque, don Leandro Muñoz Carrasco.

Comunicación

La Alcaldía de Montoro traslada una comunicación del maestro de aquel pueblo don Andrés Lazareno Sáenz, renunciando a su cargo.

Posesión

Se ha posesionado del cargo de maestro sustituto temporal de la escuela de niños de Los Moriles, don Manuel Manchado.

Nombrado

Ha sido nombrado maestro interino de la primera escuela de niños de Montoro don Juan Pardo Fuentes.

POR LOS PUEBLOS

Desaparición de ganados

La guardia civil de Adamuz da cuenta de que la de finca «Garciméndez», de aquel término, han desaparecido dos cerdos de la pertenencia del vecino de Bujalance Antonio Solórzano Carvajal, suponiéndose que hayan sido hurtados.

Las gestiones hechas para el rescate han resultado hasta ahora infructuosas.

Hurto de cerdos

En Priego ha sido detenido por la benemérita el joven de 21 años Francisco Cañadas Cañadas, autor del hurto de dos cerdos, realizado en el cortijo «Torreznó», de la propiedad de Pedro Sánchez Campos Campaña.

Uno de los cerdos de referencia fué vendido en 112 pesetas a Fernando Molina Vida, siendo rescatado.

Cañadas ingresó en la cárcel de Priego a disposición de aquel juzgado de partido, ocupándosele 217 pesetas, un reloj y una cadena, adquiridos con el producto de la venta.

Caballería desaparecida

De terrenos de la finca «San Pablo», del término de Santaella, ha desaparecido una caballería de la pertenencia del vecino Juan Requena Luna, la que se supone haya sido hurtada.

La guardia civil realiza gestiones para el rescate de dicho semoviente.

Intervención de caballerías

En la aldea de Posadilla, del término de Fuente Obejuna, ha intervenido la guardia civil tres caballerías que conducía un gitano llamado Manuel González Heredia, vecino de Córdoba, el cual al notar la presencia de la benemérita se dió a la fuga.

Las caballerías de referencia quedaron a disposición del juzgado correspondiente.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

Instituto Provincial de Higiene y Brigada Sanitaria
SECCIÓN DE PROPAGANDA

Causas, modos de contagio y profilaxis de la fiebre tifoidea.

(Conclusión)

El somero bosquejo anteriormente expuesto de las causas y modos principales de contagio de la infección tífica, nos permite con más seguridad abordar un conjunto de MEDIDAS PROFILÁCTICAS que podemos poner en práctica en contra de esta enfermedad.

Los conocimientos anteriores creo no deben ser exclusivos del dominio médico, pues es indudable que extendidos al público y educado higiénicamente, ejercería benéfica influencia en la disminución de la enfermedad, siendo causa importante de propagación la ignorancia e indiferencia; nada más útil, por lo tanto, que difundir principios que debiera conocer todo el mundo sobre la naturaleza microbiana de las enfermedades contagiosas, el peligro de las materias fecales, orinas, manos sucias, aguas contaminadas, legumbres crudas, moscas, enfermos, etc.; enseñanza popular hecha en escuelas, familias, talleres, etcétera, constituiría un poderoso auxiliar en la profilaxis de las enfermedades contagiosas.

Esta profilaxis hay que ejercerla en el enfermo, en los que le rodean y en todos los intermediarios capaces de transportar el bacilo y comunicarlo al sujeto sano.

La primera medida que debiera tomarse es el aislamiento, no solo del enfermo francamente tífico, sino de todo sospechoso. Esta práctica es la seguida en Hospitales, pero difícil de ejercer en las familias, sobre todo en las pobres, realizándose el contagio con suma facilidad.

En su defecto, el médico encargado de la asistencia de estos enfermos, está obligado a ordenar la desinfección de cuanto hubieran manchado a puesto en contacto con los mismos. (1)

La desinfección del aire y paredes de la habitación no ofrece gran importancia; no así el suelo, ropas, vasos, cucharas, etc., no se debe descuidar nunca.

Con la solución de sosa cáustica al 5 por 100, y de carbonato sódico en igual proporción, puede fácilmente desinfectarse el suelo de las habitaciones que hayan servido de albergue a tifoídicos.

Los utensilios de comer pueden sumergirse en agua hirviendo adicionada de un 5 por 100 de carbonato sódico; si alguno no soporta el hervido, se les pondrá introducir durante una hora en una disolución de formaldehído al 1 por 100, secándoles después.

La ropa blanca de cama y paños empleadas en la limpieza del enfermo, se colocaron en vasijas con agua de cresol diluida o disolución de ácido fénico, quedando cubiertas por el líquido por espacio de dos horas, transcurridas las cuales se pueden lavar, tratando el agua procedente de esta operación como sospechosa.

Las basuras procedentes del barrido debieran quemarse, pero al no ser posible se empaparán con agua de cresol o sublimado en disolución.

En los retretes es conveniente verter cuando menos diariamente dos litros de agua de cresol, ácido fénico o lechada de cal.

Las materias contenidas en los pozos negros se pueden desinfectar con la misma lechada de cal, procurando no evacuarlas durante el tiempo que dure la enfermedad infecciosa. Las heces que contengan los cubos y vasos de noche de uso de estos enfermos, así como estercóleros, vertederos, etc., pueden desinfectarse con grandes cantidades de la misma.

Las prendas de vestir que no puedan lavarse se desinfectarán en la estufa de vapor o con formaldehído.

Respecto a las personas que rodean al enfermo deberán tomarse disposiciones para que fueran vacunadas, indicándoles la necesidad del lavado cuidadoso y desinfección de sus manos, así como en la habitación del enfermo o próximo a ella, llevarse las manos y dedos a la boca, etc.

Con relación a los portadores de gérmenes de que en un principio hablamos, las únicas medidas que pueden ser útiles es hacerles ver el peligro que constituyen sus excretos y la manera de que éstos sean inofensivos, lavado cuidadoso de sus manos después de cada micción o exoneración, prohibición de hacer sus deposiciones cerca de pozos, fuentes, huertas y demás, esterilización de sus ropas y que no ejercieran profesión relacionada con los alimentos.

De todas suertes la mejor profilaxis frente a estas formas de contagio sería la vacunación de toda aquella persona que pudiera estar en contacto con ellas.

Decíamos que el agua jugaba papel importante en la transmisión del germen, pudiendo ponerse en práctica ciertos métodos sencillos para usarla con garantía, adicionando a cada litro de la misma dos decigramos de la fórmula de Lapeyère, compuesta de:

Alumbre 10 gramos
Permanganato potásico 3 gramos
Cal de mármol 3 gramos
Carbonato de sosa neutro 9 gramos

y adicionándole transcurridas dos o tres horas agua oxigenada gota a gota, hasta que cambie el color rojo en pardo cloro, y filtrándola, se obtiene un agua libre de bacterias.

Disponiendo de filtro, se puede añadir a cada litro de agua dos gotas de una disolución de permanganato potásico al 5 por 100, y al cabo de diez minutos, seis u ocho gotas de agua oxigenada, filtrándola después.

El hipoclorito de cal puede utilizarse para la esterilización de agua también (1). Y por último, las moscas intermediarias de ciertos virus, como el tífico, posándose preferentemente sobre los alimentos, ofrecen peligro de contaminación al comer éstos en las épocas que aquéllas abundan. La lucha contra las mismas consiste en evitar su desarrollo por medio de la desinfección de las materias orgánicas en que depositan sus huevos, principalmente de los estercóleros, por medio del sulfato de cobre, cresil, etc.

Es convenientemente proteger mecánicamente los alimentos por medio de telas metálicas, en puertas de despensas, comedores, etcétera, así como repillas metálicas como cubiertas de fruteros, platos, etc.

Dstrucción directa de las moscas con los innumerables insecticidas que se expenden en todas las farmacias y droguerías. Se consigue buen resultado, dejando por la noche en los sitios donde abundan un plato con un poco de leche adicionada de la vigésima parte de formol.

Estas medidas deberían prescribirse oficialmente sobre todo en los establecimientos destinados a la venta de productos alimenticios.

Heimos dado una ligera idea de como se practica la Profilaxis de la fiebre tifoidea, pero no he de terminar sin decir que donde radica el verdadero secreto de la lucha contra el bacilo de Eberth es en la Vacunación Preventiva de los sujetos sanos (2) en la edad adulta y colectivamente.

El año 1881 el ilustre Sabio Español Ferrán, se inyectó a si mismo una dosis de Caldo de cultivo de bacilo tifoideo vivo y vista su inocuidad practicó la vacunación antitifoidea, siendo el primero en realizarla en el hombre.

Desde aquella fecha hasta el presente, innumerables son los trabajos llevados a cabo sobre la Vacunación-antitifoidea, pudiendo deducirse:

1.º Que el procedimiento es sencillo y de resultado evidente.

2.º Que no es peligrosa si se guardan las precauciones de rigor y se emplean debidamente, y

3.º Que debía obligatoriamente practicarse en beneficio de la Humanidad.

Luis Portero Pequeño,
Médico titular.

Montilla, Octubre 1924.

(1) El mejor procedimiento hoy día es la «jarelización». Para ello precisa determinar antes el llamado índice de cloro. Esta técnica se sigue actualmente en el Instituto provincial de Higiene de Córdoba, el que la practica gratuitamente a los Municipios que lo precisen, a petición de ellos o cuando, en caso necesario, lo ordena la Inspección provincial de Sanidad.

(2) Por medio de inyecciones. Hoy existen varias vacunas antitíficas que se toman por la boca, siendo muy eficaces y completamente inofensivas.

(1) A estos efectos, se puede y se debe requerir el auxilio de la brigada sanitaria que, costeada por los municipios de la provincia, y radicando en Córdoba (Inspección provincial de Sanidad), cuenta con excelentes medios portátiles.

bueno, barato y elegante lo encuentran ustedes en los almacenes de tejidos de Francisco Hierro Aragón.

M U C H O

Películas callejeras

¿Su nombre...?

—¿Mi nombre?
—¡Sí, su nombre! ¿Le extraña?
—Es que a mi nunca me han pedido mi nombre.

—Bueno, pues o lo da usted o vamos a la Comisaría.

—Prefiero ir detenido.

Y el tal se fué delante del guardia, paso tras paso, desde las Tendillas a la casona de la calle Alfonso XIII, ¡Qué manía de hombre, no dar el nombre! Y luego sin motivo, porque el nombre de este hombre no puede ser más bonito. San Vicente de Paul. ¡Precioso de verdad! Pero... ¡Las manías que se le meten a los hombres!

Vicente, para más detalles, se apellida Muñoz Luque—también bonitos apellidos—y ejerce el cargo de auriga por cuenta del dueño del vehículo.

El pedirle el nombre a este hombre—que después de todo es un infeliz—fué porque desobedeció al urbano número 69. Y hasta se permitió hacer determinado chiste.

Dolores

Dolores es una señora menor de sesenta años y mayor de cincuenta y ocho. En la plaza de San Pedro, delante de un grupo de menores, de nietos suyos, se puso a... ¿a qué?, a mostrar unas ligas y unas medias, las que tenía puestas precisamente.

Los chiquillos le dijeron cosas terribles y un guardia tuvo que detenerla.

En la partida reza: «Dolores Moreno Ramírez, inmoral y ligera de cascos.»

¡Ya tiene lo suyo!

UNA BODA

Ayer, en la parroquia del Sagrario, tuvo lugar el enlace de la bella señorita Manuela Diéguez Mestanza, hija de nuestro querido amigo don José Diéguez Fernández, ex-concejal de este Ayuntamiento, con don Luis Martínez Ariza, hijo de doña Elena Ariza Pérez, vinda del malogrado músico Martínez Rücker.

Bendijo la unión el rector de la misma, don Faustino Mateo Naz, actuando de padrinos el padre de la contrayente y doña Isabel Torres Pardo de Martínez Ariza.

En calidad de testigos firmaron el acta don Pedro A. Gutiérrez, don Angel Montero, don Cipriano y don Joaquín Martínez Ariza, don Rafael Calatrava y don Antonio Aumente.

El acto se celebró en familia por el reciente luto del novio.

Los recién casados, a quienes deseamos todo género de venturas, marcharon en el rápido a Madrid y otras poblaciones.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

TRIBUNALES

Absueltos

Por el tribunal de la Sala primera han sido declarados absueltos Juan Urbano Reinoso y José Criado Garrido, procesados por hurto, en causa instruida en el juzgado de Castro del Rio.

También por la Sala segunda se ha dictado sentencia absolutoria a favor de Emilio Ortiz Guisado, procesado por el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de abusos deshonestos.

Sentencias

El tribunal de la Sala segunda ha condenado a un año y un día de presidio correccional y 125 pesetas de multa a Cristóbal Carmona Arjona y Alonso Mariana Expósito, procesados por robo por el juzgado de Aguilar.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño — Calefacción. — Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Una carta del señor Aviés

Al telegrama que el gobernador civil dirigió a don Angel Avilés con motivo de la inauguración de la sala del Museo, ha contestado lo siguiente:

«Madrid 28 de octubre de 1924.

Excmo. Sr. Don Luis María Cabello Lapiedra.

Mi querido amigo: Su telegrama de usted comunicándome haber sido inauguradas nuevas salas en ese Museo de Bellas Artes, donde figurará y se conservará mi donativo, me produce vivísima satisfacción por el vibrante discurso pronunciado con este motivo por el dignísimo señor Subsecretario de Instrucción pública y Bellas Artes, encomiando mi humilde persona y mi acendrado amor a Córdoba, avalorados por los excesivos y cariñosos elogios de quien como usted la honra hoy al frente de su Gobierno civil, y a mi con frases que le agradece extraordinariamente su buen amigo, Angel Avilés.»

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

PRIM ORTOPÉDICO

en Córdoba

Fijamente el día 1 de todos los meses en el Hotel España y Francia recibirá consulta en Córdoba este afamado Ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de **Deformados Jorobados. Piernas o piés torcidos, Parálisis. Tumores blancos.**

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz riñón flotante, etcétera

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-mecánicos para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del **COJÍN HERNIARIO PRIM**, tratamiento ideal patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de **HERNIAS**. Todos los meses sin variar fecha, nuestro eminente especialista recibirá consulta completamente gratis en

CÓRDOBA, el 1, Hotel España y Francia, consulta de nueve a cuatro.

ECIJA, el 2, Hotel José Reina, de nueve a doce.

MARCHENA, el 2, Hotel Recreo, de tres a seis.

PUENTE-GENIL, el 8, Hotel España, de nueve a doce.

LUCENA, 8 y 9, Hotel Juanito, de tres a cinco.

BAENA, el 10, Hotel Gabino, de nueve a doce.

BELMEZ, el 9, Fonda Española, de nueve a cinco.

POBADAS, el 18, Hotel Valle, de nueve a dos.

MONTORO, el 19, Hotel Comercio, de nueve a cuatro.

DE LA ALCALDÍA

La entrada a los cementerios

Por la Alcaldía se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Dadas las razones higiénicas que lo aconsejan y con el fin de evitar también todo motivo que pudiera alterar la salubridad pública, queda prohibido en el presente año la entrada a los cementerios públicos durante los días 1, 2 y 3 de Noviembre próximo, en que la Iglesia celebra la fiesta de Todos los Santos y la conmemoración de los fieles difuntos, así como la exornación de los enterramientos existentes en aquellos.»

Desde Pueblonuevo del Terrible

De teatros.—Durante cinco días y con extraordinario éxito ha estado actuando en el teatro Lope de Vega de esta localidad la renombrada troupe Libert.

De las bellas señoritas que componen esta troupe merece elogio aparte la simpática canzonetista «Nene». Esta mujercita, menudita y graciosa, que sabe decir el cuplé de un modo admirable, ha conquistado todas las noches muchos y muy justificadlos aplausos.

El gran profesor de baile Paco Muñoz ha gustado mucho en sus bailes americanos y flamencos, demostrando el gran dominio que tiene de ellos, por lo que el respetable le ha ovacionado constantemente.

También forma parte de esta troupe el joven tenor, hijo de Córdoba, señor Bawa, quien lo mismo en «Molinos de Vieja» que en los «Millones de Arlequin», que cantó con la simpática Pepita Fontela, conquistó justificados aplausos.

En resumen, puede asegurarse que la troupe Libert, por estar compuesta por muy buenos elementos, ha conseguido en nuestro teatro éxitos muy justificados.

Para debutar el día 31 en Almendralejos han sido ventajosamente contratados por la empresa del teatro «Carolina Coronado». También han firmado contrato con la empresa del Salón Ramírez, de Córdoba, donde debutarán el próximo día 12 de Noviembre.

Muchos éxitos deseo a tan simpática agrupación y sobre todo a la simpática «Nene», la que por ser una gran artista ha sabido colocarse a la altura de las de su clase.

Los que vuelven.—Ha regresado de Cartagena, donde ha estado pasando una larga temporada, con su distinguida familia, don Mariano Galyache, jefe de los servicios administrativos de la Sociedad Minera de Peñarroya.

Bien venidos y enhorabuena al señor de Galyache por su total restablecimiento.

Díaz
Pueblonuevo, 29 de Octubre de 1924.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

Un té de honor

Por la junta directiva de la sociedad del Orfeón Unubense, se está organizando un té de honor en obsequio de nuestro paisano el gran matador de toros Manuel Báez (Litri).

Tenemos noticias de que el número de los adheridos es numerosísimo y que el acto, al que asistirá el notable sexteto que dirige el señor Jurado, interpretará bonitas composiciones.

Para el señor alcalde

Ya que tanto se pregona de las grandes obras, del empréstito, de los ensanches y no sé cuántas cosas más tiene en proyecto el Ayuntamiento, ¿por qué no se destina una pequeña suma para el arreglo del pavimento de las calles, que están imposible de transitarse?

Aquí, que tenemos la fatalidad de que a continuo estén levantados los adoquines para el arreglo de los «cañitos» que tenemos por madrona, como igualmente para el arreglo de tuberías del agua, ¿por qué no se destina una cuadrilla de obreros, competente y concedora, para que recorra todas esas calles y las deje en debida forma, a fin de que se pueda transitar sin temor a los tropiezos que continuamente sufrimos?

Porque la verdad, que nos está resultando nuestro Ayuntamiento con tantos proyectos irrealizables, el célebre cuento de la

El alumbrado público

Desde hace algunos meses, aproximadamente, hemos notado una transformación rara en el alumbrado público, y digo rara porque siendo igual la instalación y número de lámparas no nos explicamos esa obscuridad en el alumbrado, lo cierto es que hay noches que parecen las luces unas mariposas y no con mucho aceite.

Suponemos que no será por falta de pago ni que por éste sea económico, puesto que a buen precio se cobra.

Por efecto del alcohol

En la venta de «Tejada», término de Escacena del Campo, sostuvieron reyerta los trabajadores José Camacho Moreno y Pedro Delgado (a) «Pincel», ambos vecinos de dicha villa y naturales de Bollullos del Condado, de 69 y 59 años de edad, los cuales habían consumido gran cantidad de vino, resultando el primero con dos heridas por arma blanca y el segundo con una herida en el ojo derecho, ambas de pronóstico leve.

Denuncias

La guardia de Seguridad detuvo a Antonio Mestre Gómez por tratar de arrebatarle un hijo suyo que traían detenido.

—María Carrasco López ha presentado denuncia contra Florencia Guillén Carrasco, por malos tratos de obra.

Riña
Anoche, en la calle J. Canalejas, cuestionaron los dos buenos amigos Angel Abril Llorca y Manuel Rodríguez Martín, ambos de oficio carpintero, los cuales fueron curados en la Casa de Socorro, el primero de heridas leves y el segundo de varias heridas graves, quedando en una sala de dicho centro benéfico.

Corte.

29-10-1924.

LOCALES

En visita recientemente girada a la escuela de niñas número 4 de esta capital, la inspectora de Primera enseñanza de esta provincia, doña Teodora H. San Juan, ha concedido un expresivo voto de gracia por los excelentes resultados obtenidos en la enseñanza y la labor pedagógica desarrollada en la escuela que dirige la competente y distinguida maestra doña Paula Sáiz y Val, habiéndola, además, felicitado la Inspección, muy complacida por el donativo que a dicha escuela ha hecho el ministerio de Instrucción Pública, de un completo gabinete de Física y Química, y por haber sido otorgada a una de sus alumnas, previo examen, una de las dos becas creadas por el excelentísimo Ayuntamiento en el Internado Teresiano.

—La Acción Católica de la mujer ruega a todos sus asociados, Asociaciones femeninas y alumnas de las clases nocturnas asistan el día de Todos los Santos a las ocho y media a la Comunión general que se celebrará en la iglesia de San Francisco, rogando por el Romano Pontífice y el triunfo de la Asociación Católica Femenina.

—Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el subdelegado de Veterinaria del distrito de Aguilar, don Cristóbal Varo.

—También llegó de dicha ciudad el joven y culto letrado don Enrique Aguilar-Tablada, nuestro estimado amigo.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

CHOCOLATES Y
POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A. CÁDIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce, el más fácil de digerir.

De venta en principales Ultramarinos y Confiterías en latas de 1/4 y 1/8 a pesetas 3'00 y 1'40.

Información telefónica

Disposiciones de "La Gaceta" de hoy.—Firmas de Marina, Gracia y Justicia e Instrucción pública.—Nuevo Presidente de sección de la Audiencia de Córdoba.—Buenas impresiones de Marruecos.—Otros detalles del curso de las operaciones.—Noticias de provincias y África

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 30, de las 13 a las 19.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre las disposiciones que hoy se insertan en este diario oficial, figuran las siguientes:

Real orden autorizando a la Cámara de la propiedad Urbana de Sevilla, para la celebración de una Asamblea general de Cámaras de la propiedad Urbana de España, y considerando como una transgresión grave, la celebración de cualquier Asamblea que no esté debidamente autorizada.

Real decreto dictando reglas para el ingreso en el Cuerpo auxiliar de la Hacienda pública.

Real orden circular ampliando el plazo hasta el día 15 de Noviembre próximo inclusive, para acogerse a los beneficios que otorga el capítulo 20 de la vigente ley de Reclutamiento, por los reclutas del actual reemplazo y agregados al mismo.

Real orden desestimando la instancia presentada por la Confederación Gremial Española, sobre ampliación para la condonación de multas por reintegro de timbre de envase a los interesados.

Buenas impresiones de Marruecos

El Presidente interino marqués de Magaz llegó a Palacio a la hora acostumbrada, celebrando el despacho diario con el Rey.

A la salida el Presidente dijo que el Rey había firmado algunos decretos de personal de varios departamentos ministeriales. Las impresiones que se tenían de Marruecos seguían siendo buenas.

Audiencias regias

Los Reyes recibieron esta mañana en audiencia al capitán de la escolta real don Ricardo Parladé y señora.

A don Gil Alexandri y Gilb, a la marquesa de Valdehuate y su hijo el marqués de Moncayo, a doña Angela Montoris presidenta de la Asociación parroquial de la Santa Trinidad de Orense, a don Julio Redondo y a don José María Madariaga.

El príncipe y las infantitas

El príncipe de Asturias con su profesor señor Antelo y las infantitas Beatriz y Cristina con la señorita de Xifre, estuvieron paseando por la Casa de Campo.

Firma del Rey

Por la oficina de prensa de la Presidencia han sido facilitados los siguientes decretos de firma del Rey:

Marina.—Nombrando intendente general de la Armada al subintendente don José M.^o Montero y designándole para intendente del departamento de Cádiz.

Gracia y Justicia.—Indultando del resto de la pena a Juan Chaves.

Concediendo categoría de jefe superior de Administración civil a don Sebastián Carrasco Sánchez, jefe superior de los Registros y del Notariado.

Nombrando a don Ricardo Sánchez García, magistrado de la Audiencia de Cáceres.

Idem a don Tomás Mendigutia, presidente de la Audiencia de Málaga.

Idem a don José Valladares, presidente de sección de la Audiencia de Madrid.

Idem a don Ramón Gascón Cañizares, presidente de sección de la Audiencia de Córdoba.

Idem a don Federico Lafuente López, presidente de sección de la Audiencia de Cádiz.

Instrucción pública.—Exceptuando de la amortización la plantilla del personal docente de la Escuela Central de Idiomas.

Para asistir a un mitin

El vocal del Directorio general Hermosa marchó hoy a un pueblo de la provincia para tomar parte en un mitin de la Unión Patriótica.

Reunión aplazada

La reunión convocada ayer por el Directorio de personalidades para tratar de la constitución de la juventud de la Unión Patriótica, ha sido aplazada hasta el próximo día 3 de noviembre.

Se aplazan las asambleas generales de la Unión Patriótica

Como se sabe, para el día 15 de Noviembre y primero y 15 de Diciembre se tenía anunciadas la celebración de las asambleas generales de la Unión Patriótica Nacional. Estas han sido aplazadas sin fijación de fecha, pues quedan supeditadas a la terminación de la campaña de Marruecos, por ser deseo del presidente del Directorio general Primo de Rivera, presidir la reunión magna de las mismas.

Esta orden fué comunicada seguidamente a todos los gobernadores civiles.

Dice "A B C"

Por fortuna ya es un hecho que el general Primo de Rivera suprime posiciones indefendibles y los llamados blocaos de la muerte, no teniendo ya los soldados moros a la espalda ni carecerán de agua y víveres. Cambiando el actual sistema de cosas habrá concluido la guerra de Marruecos.

El protectorado ha de hacerse a base de posiciones en la costa, especial tacto con los jefes de cabilas, conservando sus leyes, religión, usos y costumbres, ejército voluntario y castigo de las agresiones con escuadrillas de aeroplanos, no con columnas de soldados que son heridos desde cualquier chumbera.

La Asociación de la Federación de la Prensa española

Han comenzado a llegar delegados de la Asociación de la Federación de la Prensa española, para tomar parte en la Asamblea que va a celebrarse en el local de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Entre los temas que se pondrán a discusión figuran la creación del Montepío de periodistas y el del carnet profesional.

Administración de los servicios de carreteras

En la reunión de la comisión nombrada sobre entrega de servicios a determinadas entidades, se ha informado al Directorio en el sentido de que pueden ser administradas aquellas carreteras que no sean internacionales ni estratégicas por las Mancomunidades que lo soliciten.

De Marruecos

El héroe de Abad-a-uno

Tetuán 30.—Continúa enfermo en cama el teniente de la escala de reserva del batallón de Cazadores de Madrid, héroe defensor del blocao de Abad-a-uno, señor López Peira, que con una guarnición de 22 hombres, y últimamente con siete que le quedaban, resistió el asedio del blocao por espacio de sesenta días, sin encontrar el socorro ni de la aviación, careciendo de agua y de víveres, pues eran muy escasos los que había, a pesar de los esfuerzos de la aviación por hacer caer dentro del blocao algunos.

Millán Astray sigue igual

Tetuán 20.—El comandante médico don Mariano Romero fué quien llevó a cabo la amputación del brazo izquierdo al valiente coronel Millán Astray con resultado felicísimo, quedando el enfermo en estado verdaderamente satisfactorio.

Posteriormente se le ha presentado alguna fiebre, debido sin duda a que la bala había destruido casi todos los nervios del brazo.

Son muchos los telegramas que se reciben de la Península y zona del Protectorado, interesándose por el estado del coronel Millán Astray.

Evacuación del zoco del Jemis de Beni Arós

Larache 30.—Durante la madrugada última ha sido evacuada la posición del zoco el Jemis, de Beni-Arós, por la columna del coronel González Carrasco, formada por fuerzas de Regulares, del Tercio y del batallón de León, que salieron de la posición de Gozal a la de Bas-Er-Ser, donde esperaba la columna del coronel Prat, procediéndose acto seguido a la evacuación del zoco El Jemis, a la posición de

Gozal, cuyas fuerzas pertenecían a los batallones de Luchana, Tarifa, Soria, Sevilla y las Navas.

Durante la madrugada también otra columna de Gozal llegó a Bas-Er-Sor, dejando allí dos secciones del Tercio de la bandera de Canella.

La retirada pacífica tiene gran importancia, dado lo abrupto del terreno.

Con el desalojamiento y evacuación de Beni Arós y Beni Goffer, queda mejorada notablemente la situación de Larache que era muy comprometida y crítica.

Ahora se proseguirá la evacuación de las posiciones del sector de Mexerack, por la columna que manda el coronel González y González.

Hasta ahora han sido evacuadas de este sector las posiciones de Tax Dam, Acraft Texa y otras varias de Beni Goffer.

También se tienen algunos antecedentes de la evacuación al zoco del Jemis de la posición de Dudir por fuerzas de Soria, Luchana y Tarifa, cuya retirada comenzó a afectar en 26 de Septiembre por García Acero.

Dudir ha resistido el asedio durante 26 días consecutivos, mejorando su situación con las últimas lluvias hasta que fue evacuada; operación que se llevó a cabo con normalidad conservando los soldados su armamento.

También ha sido evacuado Beni Goffer habiéndose también evacuado algunos heridos y enfermos que tenían en sus hospitales.

De Provincias

BARCELONA

Las madres de los soldados

Barcelona 30.—En capitania general estuvieron ochenta y cinco señoras de la aristocracia, madres de soldados voluntarios de un año, para pedir del Gobierno que no sean llevados sus hijos a Marruecos.

El capitán general dijo que no había más remedio que dar cumplimiento a las órdenes del Gobierno que los había llamado.

Todas las madres llegaron ante capitania general en lujosos automóviles.

Una estadística

Barcelona 30.—El presidente de la Audiencia ha recibido del Tribunal Supremo orden de que por todos los juzgados se envíe un estado de los sumarios incoados en primero de Agosto y no terminados el 31 de actual, para que la Junta depuradora conozca las causas del retraso de los mismos.

Una conferencia

Barcelona 30.—Esta mañana el capitán general celebró una detenida conferencia con los dos coroneles de la guardia civil y con el marqués de Foronda.

Un jefe y un subjefe detenidos

Barcelona.—Hablando el gobernador civil con los periodistas, dijo que había adoptado algunas medidas sobre el problema de las subsistencias.

Se le preguntó si eran ciertas las detenciones del jefe y subjefe de la guardia municipal de Badalona, y contestó que no era de su incumbencia, y si tal vez de la autoridad militar, a cuya disposición estaban.

El ayndante de Rodriguez Pedré

Barcelona 30.—En el expreso de Madrid llegó el señor Rodriguez Peray, ayndante del vocal del Directorio general Rodriguez Pedré, presentándose seguidamente al capitán general.

CADIZ

Dos cadáveres

Algeciras 30.—Llegaron en el vapor correo de Ceuta los cadáveres de los tenientes Topete y Alcantarilla.

LOGROÑO

Niño electrocutado

Logroño 30.—Debido al furioso temporal de viento en Santurce vinieron al suelo algunos postes de la luz eléctrica.

Un niño de catorce años, llamado Cesáreo Arias, tuvo la desgracia de pisar un cable quedando electrocutado.

Mano criminal

Logroño 30.—El tren correo de Calahorra estuvo a punto de descarrilar porque una mano criminal había colocado en la vía férrea un enorme tronco de árbol.

El maquinista, que advirtió el peligro, pudo parar a tiempo el convoy y salvar el peligro inminente que corrían.

Se ha denunciado el hecho a las autoridades.

MURCIA

"Sentencia" condenatoria

Murcia 30.—Se ha hecho pública la sentencia recaída en la causa contra los asesinos del jefe de los reformistas Lozano.

A Francisco Cascales se le condena a 17 años de presidio y a Antonio Bernal a 26 años por ser reincidente y al pago mancomunado de 15.000 pesetas a los herederos del señor Lozano.

PONTEVEDRA

No acepta la dimisión

Vigo 30.—El subsecretario de la Gobernación no ha admitido la dimisión al delegado gubernativo.

Este y el gobernador han salido para Madrid a fin de conferenciar con Martínez Anido.

SEVILLA

El general Sanjurjo en Andalucía

Sevilla 30.—Continúa en esta ciudad el general Sanjurjo, comandante general de la zona de Melilla.

TOLEDO

Una visita

Toledo 30.—El arzobispo de Monterrey (Méjico), ha visitado al cardenal Irey y monumentos célebres de la ciudad.

A los elegantes

A los que deseen vestir bien, con estilo, comodidad y a la última moda, el excor-tador **Sastrer.a X** ofrece en Madrid calle Colmenares, número 3, bajo izqda. **Se admiten telas para su confección.**

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

La señorita Morales, liber-tada

Después de cambiar impresiones el fiscal y el juez sobre las últimas diligencias practicadas en el sumario por la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Eslava, se recibió declaración a un teniente y dos números de la guardia civil del 26.º Tercio móvil sobre algunos puntos de lo manifestado en su declaración por el cabo Cosin.

La reserva que se guarda es absoluta acerca de lo declarado, pero creemos no equivocarnos al decir que la situación en que dejaron al cabo Cosin no es la más airosa, ya que no solamente había referido a sus jefes cuanto decía saber sobre el asunto, sino que también lo había dicho a otro cabo.

Después el juez concedió la libertad a la señorita Mercedes Morales.

Protesta de inocencia

Al salir la señorita Morales de la cárcel, hizo ante los periodistas protesta de inocencia.

Aun cuando se le ha concedido la libertad, ésta es provisional, pues sigue procesada.

El abogado don Angel Ossorio y Gallardo se ha dado por enterado del auto del juez concediendo la libertad a su defendida.

Triunfo de los conservadores en Inglaterra.—Derrota de los liberales

Por noticias particulares recibidas hasta las cuatro de la tarde de hoy, habían triunfado en las elecciones inglesas los partidos políticos por el siguiente orden.

Para 545 puestos, triunfaron:

359 conservadores.

137 laboristas.

37 liberales.

12 de otras fracciones.

Los conservadores ganaron 137 puestos, los liberales perdieron 101 y los laboristas perdieron 36.

Hace 'al'a el Gobierno de hombres civiles

Nuevamente «A B C» publica un suelto tratándose de política.

Aboga por la necesidad urgente de que se forme un Gobierno que sustituya al Directorio, compuesto de hombres civiles.

Este Gobierno debería estar apoyado por el Ejército para que pudiera cumplir sin tropiezos su misión.

Los hombres que lo formaran deberían ser eminentes y no haber militado ni pertenecido a alguna fracción o grupo político, al objeto de que la opinión pública no quedara defraudada en las elecciones de las constituyentes, en cuyas Cortes habría que darse un reglamento que evitara todos los vicios y apañes de los Gobiernos anteriores.

Este programa hay que cumplirlo inmediatamente, ya que las noticias de Marruecos son pacifistas y por lo tanto la política debe cambiar en breve.

El homenaje a don Rafael González

Suscripción iniciada por el comercio y la industria de Córdoba en cumplimiento a los deseos del Montepío de empleados Mercantiles, al que se han asociado numerosos amigos de la capital y la provincia
(Lista número 16.)

Suma anterior, 7.156 pesetas; excelentísimo Ayuntamiento de Córdoba, 100; don José Cruz Conde, alcalde de Córdoba, 10; don Luis Junquito Carrión, 10; don José Molina Abela, 10; don Manuel Tienda Argote, 10; don Rafael Portillo Lopez, 10; ilustrísimo señor don Rafael Martínez Navarro, 10; don José Guerra Moreno, 10; don Antonio Moreno Márquez, 10; don Rafael Muñoz Tapia, 5; don Ramón Medina Ortega, 5; don Rafael Millán Fernández (Villafraanca), 5; don Eugenio Barroso Sánchez-Guerra, 10; don Diego Soldevilla, 10; don José Nadales Pinto, 10; don Bartolomé Vázquez Sánchez, 10; don Rafael Santiago García, 5; don Gabriel Escribano Cabello, 10; don Jerónimo Maestre Ruiz, 5.

Don Nicolás Guirao Barbudo, 10 pesetas; don Nicolás Romera, 10; don Rafael Guirao Barbudo, 10; don Antonio Escobar Villaviciosa, 10; don Francisco Alijo González, 10; don Antonio Guerrero Lama, 10; don Guzmán Cubero Márquez (Obejo), 5; señores López hermanos y Compañía, 20; don Juan Muñoz, 5; don Lucas Gómez Pérez, 5; don Servando Gómez Savariego, 5; don Rafael Gómez García, 5; don Santiago Jimena Cañas, 10; don Félix Moreno Ardanuy (Palma del Río), 10; don Rafael Santaella Hidalgo (Jauja), 2; don Francisco Hidalgo Bergillos (Jauja), 5; don Rafael Gómez Hidalgo (Jauja), 3; don Rafael Hidalgo Carrasco (Jauja), 5; don Adriano Hi-

dalgo (Jauja), 10.—Suma y sigue, 7.561 pesetas.

Los donativos se reciben en el almacén de ferretería de La Campana, calle Claudio Marcelo, en el establecimiento de tejidos de don Francisco Hierro, Aragón, calle Joaquín Costa y en el de don José Carrillo Pérez, Claudio Marcelo número 7

Los fondos recaudados se ingresarán en la sucursal del Banco de España.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos). Pida usted gratis "EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL", revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO, Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales
Importador de Bacalao y Cafés
Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

MILITARES

Pensión

Le ha sido concedida la pensión anual de 1.350 pesetas, a doña Ana Pérez, viuda del teniente coronel don José Crespo Alvarez.

A cubrir bajas

Por la Capitanía general de la Región se interesa saber si hay algún capitán de Infantería que desee ir a cubrir bajas a Regulares de Ceuta y Alhucemas.

Disposición

Se ha dispuesto que con motivo del día de Animas, se cauten responsos en los lugares de Africa en que haya enterrados individuos de tropa.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 26 de Octubre al 1 de Noviembre.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'48 a 3'50.—Terneras, 3'50 a 0'00. Lanar y cabrio, de 2'25 a 0'00.

Precios de cotización del 27 de Octubre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4'00 pesetas.—Id. sin id., 5'32.—Ternera con hueso, 4'10.—Id sin id., 5'48.—Machos, 3'00.

Reses sacrificadas el día 30 de Octubre. Vacas, 18 cabezas con 2.986 kilos.—Terneras 4 con 264.—Lanar y cabrio, 23 con 317.—Cerdos, 20 con 1.738.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Paja higiénicas para descensos las enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Córdoba.

A los hortelanos.—Habas de Aguaduz, legítimas, se venden. Llano del Pretorio, 3. Almacén.

Agencia Polo.—Servicio de mudanzas dentro de la localidad, a la Sierra y pueblos de la provincia. Los camiones de esta Agencia son los únicos que se hayan construidos para esta clase de servicios. Oficinas: Cister, 4. Teléfono, 65, Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace de un piso bajo en la casa sin número de la calle Fernando de Córdoba. Para verlo de dos a cinco tarde.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un departamento independiente en el piso principal de la calle de Fernando Colón, número 1. Precio módico. Horas de verlo y dar razón de dos y media a cuatro y media los días laborables.

Academia de corte y confección para señoritas. Se cortan hilvanan y prueban vestidos desde 5 pesetas. reforman sombreros desde 4. Villalones, 1. Córdoba.

Ama de cría, primeriza, se ofrece para casa de los padres. Razón Mucho Trigo, 15.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Bomba Multicelular.—«Caruelle», sin válvulas, listones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted verla funcionar o detalles sobre la misma, diríjase al representante Antonio del Pozo. Reloj, 1. Teléfono número 53.

Licencias.—Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, diríjase a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Maíz del país, clase superior. Almacenes Santa María, Ollerías sin número.

Maestro alambrista, se ofrece. Razón Aceituno, número 7.

Por traslado de local se vende un escape-rate con cierre metálico de 2,85 por 1,14, luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Río, Farmacia.

Prisiones.—Preparación para oposiciones por Jefes del Cuerpo, así como para carreras Militares, Armada, Telégrafos, Idiomas Inglés y Alemán. Internado excelente. Academia Navarro-Sotomayor. Informará don J. A. de Sotomayor, Gran Capitán 21.

Se venden dos borquetes en buen uso. Paso a nivel de los Santos Pintados, esquina del camino de la fábrica del plomo y Cruz de Juárez.

Se venden en la Confitería La Perla huesos de jamones crudos y en dulce.

Se venden comedor, despacho, dormitorio, flores y algunas cosas más. Primer grupo de pabellones Victoria 2.º izquierda.

Se vende una peinadora en muy buen estado. Razón en los pabellones de la Victoria, 4.º grupo.

Se vende papel usado en esta Administración.